

# **Un Club mixte des loisirs pour personnes âgées et isolées à Neuchâtel**

Autor(en): **Roulet, Emma**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Pro Senectute : schweizerische Zeitschrift für Altersfürsorge, Alterspflege und Altersversicherung**

Band (Jahr): **44 (1966)**

Heft 1

PDF erstellt am: **27.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-721693>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

Prof. Steinmann, Bern, der das Seminar vorzüglich vorbereitet hatte, schloss die Diskussion mit dem Hinweis, dass trotz der verschiedenen Verhältnisse auch die Schweizer Gerontologen und Geriater ähnliche Ziele verfolgten wie Prof. Cosin, dessen Ausführungen er unter grossem Beifall der Anwesenden bestens verdankte.

efa

## **Un Club mixte des loisirs pour personnes âgées et isolées à Neuchâtel**

La Fondation «Pour la vieillesse», comité neuchâtelois, et l'Office social neuchâtelois ont inauguré le 24 janvier dernier un Club mixte des loisirs pour personnes âgées et isolées.

Une séance d'information groupant les représentants des Eglises, des œuvres s'occupant ou se préoccupant du problème des vieillards avec lesquelles nous désirons collaborer, avait précédé l'inauguration. Cette dernière s'est déroulée dans une ambiance fort sympathique en présence de quatre-vingts personnes, ce qui prouve bien la nécessité d'une telle action. Au reste, les deux séances suivantes ont été tout aussi revêtues.

Malgré la haute conjoncture, nombreux sont les vieillards qui doivent vivre avec des budgets plus que modestes. Un conseiller du Centre social protestant qui assiste aux séances a déjà dépanné une quinzaine de personnes, dissipant pas mal de tracas, d'angoisses, redonnant espoir et courage à ces frères et sœurs peu privilégiés.

Nous désirons que nos amis participent à la vie du Club, afin qu'ils se sentent réellement chez eux, libres d'exprimer leurs souhaits — souvent bien modestes — leurs critiques, pourquoi pas? Une critique constructive est toujours utile.

Pour ce faire, une boîte aux lettres est placée à l'entrée de la salle; les petits papiers récoltés sont déjà nombreux. Nos isolés souhaitent sortir au moins une fois l'an, voir autre chose que les rues ou le jardin anglais de leur ville. C'est la raison pour laquelle ils ont commencé une «cagnotte» gérée par l'un d'eux dont le montant permettra une balade dans la Béroche en fleurs.

L'appel a lieu au début de chaque séance; si une absence se répète plus de deux fois, nous irons rendre visite à l'absent(e) afin de connaître les raisons qui le(la) poussent à nous abandonner. — Une personne encore ingambe peut, une fois ou l'autre, s'aider à

servir le thé, car, bien entendu, la rencontre se termine autour d'une tasse de thé.

Malgré les années qui passent, le cœur de nos amis reste jeune: ils souhaitent chanter, former une chorale. La chose est réalisable, le Club ayant lieu chaque lundi, deux sont consacrés à des entretiens, des diapositives, et deux à des jeux, des bavardages, des chants.

Le Club est baptisé «Rencontres du lundi», mais pour exciter la sagacité de ses membres, un concours avec prix est ouvert pour lui donner un autre nom. — Quelques suggestions nous sont parvenues: «Joyeux lundis», «Club de la bonne humeur», «Amicale des joyeux lundis», «Au bel accueil», «La joie du lundi».

Les responsables ont plus d'une idée en tête: ils songent à organiser un loto, une visite chez le chef de la police pour visiter le poste, mais surtout pour enseigner à nos aînés les règles de la circulation. On souhaite pouvoir leur offrir de temps à autre une séance de cinéma. En automne, on pensera à du bricolage pour préparer Noël.

Une collaboration hautement appréciée est celle des aides bénévoles de la Croix-Rouge qui vont chercher les handicapés, s'occupent du déplacement, du conférencier, etc.

Bref, tout est mis en branle pour distraire, faire plaisir, rendre service. Cela exige de l'amour, de la patience, de la persévérance et du courage. Qu'importe la peine, les ennuis inévitables, il y a toujours plus de plaisir à donner qu'à recevoir.

Emma Roulet, responsable du Club

## **EURAG-Ferien 1966**

In Zusammenarbeit mit der Europäischen Arbeitsgemeinschaft für Alten-Selbsthilfe und der Schweizerischen Stiftung «Für das Alter» hat die Deutsche Lebensabend-Bewegung für 1966 die Voraussetzungen für zwei Ferienaufenthalte in der Schweiz geschaffen, bei denen die Möglichkeit besteht, dass ältere Menschen aus der Bundesrepublik, aus Oesterreich, Frankreich, Belgien, Luxemburg, England, Holland, Italien und der Schweiz gemeinsame Ferien machen und Erfahrungsaustausch pflegen können. Im modern eingerichteten *Ferienhaus Aufiberg ob Schwyz* werden zweimal zwei Gruppen Aufnahme finden; die erste vom 4.—18. Juni, die zweite vom 18. Juni — 2. Juli 1966. Alle Gäste